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I. Nombre del Presidente: 

Carlos Vivaldi Oliver 

 

II. Objetivos del Plan Realizados (incluyendo actividades, seminarios, etc.) 

 

a. El Comité estuvo limitado este periodo como resultado de falta de quorum 

en alguna reuniones y por motivo de salud del Presidente. 

 

b. En Marzo 2023 se retomaron los trabajos de una forma mas activa y se 

comenzó con la planificación del Foro de la Industria de Salud, pautado para 

el 10 de agosto de 2023. 

 

c. A la fecha de hoy, las conferencias del Foro están totalmente coordinadas, 

los participantes confirmados y se ha logrado recaudar sobre $28 mil dólares 

en auspicios. 

 

 

III. Objetivos del Plan Pendientes 

 

Entre sus objetivos generales, el Comité se proponía realizar actividades más 

sencillas y frecuentes para fomentar el dialogo y la discusión entre los miembros 

de la industria de la salud con el objetivo de aglutinar ideas prácticas y viables a 

corto, mediano y largo plazo, que puedan mejorar las situaciones operacionales y 

de recursos económicos que enfrenta la industria de la salud en Puerto Rico. 

 

Estas actividades, que en diseño se concibieron como mesas redondas de discusión, 

quedaron pendiente de coordinación, por lo expuesto anteriormente. 

 

 

IV. Reuniones Celebradas 

 

• El comité realizó 8 reuniones durante el año y contó con una participación 

limitada de sus miembros.  Estas reuniones se llevaron a cabo mensualmente el 

tercer martes de cada mes. 



V. Recomendaciones y/o Comentarios (opcional) 

 

La industria de salud en Puerto Rito está constituida por 

diversos sectores (gobierno, aseguradoras, profesionales 

clínicos, organizaciones de servicios de salud, hospitales, 

farmacéuticas y otras organizaciones ancilares) en un 

ambiente económico de muchos retos y limitaciones, que 

ocasiona conflictos aun entre los mismos sectores. 

 

La salud es primordialmente un tema clínico, pero al existir 

retos fiscales, el elemento económico pasa a tener una 

relevancia mayor y en ocasiones requiere de profesionales 

financieros expertos (CPAs) que suplementen la discusión 

clínica. 

 

El Colegio de CPA se ha mantenido al margen, y debe 

continuar así, de la discusión publica de varios de los 

conflictos de la industria. Sin embargo, esto no quita que el 

Comité aspire a poder fomentar una discusión genuina y 

abierta entre colegas que aporte al alineamiento de los 

diferentes sectores con el fin común de atender y encaminar 

soluciones viables a los retos financieros existentes. 

 

Por otra parte, el Colegio tiene como reto institucional atender 

la participación limitada de los colegiados en los diversos 

comités de trabajo, y el de Salud no es la excepción.  Las 

nuevas generaciones deben ser incentivadas de alguna forma 

a insertarse a los diversos grupos de trabajo y a asumir roles 

de liderazgo. Para ello, el primer paso debe ser entender, con 

datos concretos, la razón por la cual esta situación se esta 

dando, y con el insumo de ese grupo generacional, establecer 

prácticas y políticas que atiendan este tema. 

 

 

 

19 de julio de 2023 
 


